

25.07.2024

## **Liebe Schülerinnen und Schüler, liebe Eltern,**

nach drei Projekttagen mit einem bunten Strauß an Projektangeboten ist das Schuljahr 23/24 mit dem traditionellen Volleyballspiel der Kursstufe 1 gegen die Lehrkräfte und der Schülervollversammlung zu Ende gegangen. Schön war, dass einige Projekte von Eltern geleitet wurden; für dieses Angebot bedanke ich mich an dieser Stelle ganz herzlich bei Frau Hahn-Prieß, Frau Kulbe, Frau Matthä und Frau Schütz.

Kurz vor den Ferien sind auch die langersehnten neuen Computer am Schulzentrum eingetroffen. Mit den 106 PCs werden sämtliche Computer in den Computerräumen, den naturwissenschaftlichen Räumen, den Unterrichtsräumen und bei den Arbeitsplätzen ersetzt, die zuletzt nur noch eingeschränkt verwendet werden konnten. Zusammen mit den neuen Laptops aus dem vergangenen Jahr, den iPads und den modernen Displays in den Unterrichtsräumen sind wir damit wieder sehr gut ausgestattet und können den veränderten Anforderungen beim Unterrichten gerecht werden.

Wir bedanken uns beim Schulträger und bei den politischen Entscheidungsträgern für diese Unterstützung auch in Zeiten angespannter Haushaltskassen. Ein großes Dankeschön geht aber auch an unsere Schul-Netzwerkadministratoren Hr. Wunschik (LMG) und Hr. Helmer (RS), die bis zum neuen Schuljahr die Installation und die Integrierung der PCs in das Schulnetz vornehmen werden.

### ***Personelle Veränderungen zum Schuljahresende :***

Nach dem erfolgreichen Abschluss des Referendariats verlässt uns Frau Ziegler in Richtung Klettgau-Gymnasium in Tiengen. Wir freuen uns für Sie, dass es nach den Ferien bei Ihr direkt mit einer Stelle und mit dem Unterrichten weitergeht. Ebenfalls wird Herr Hepe im kommenden Schuljahr nicht mehr am LMG unterrichten. Hr. Hepe kam als Elternzeitvertretung für Hr. Müller eigentlich nur bis Oktober. Für die Unterrichtsversorgung in diesem Schuljahr war dies ein Glücksfall, konnte er doch bei folgenden krankheitsbedingten Ausfällen einspringen. Auch Hr. Traub hat uns als Krankheitsvertretung über fast das komplette Schuljahr hinweg mit 8 Stunden ausgeholfen. Wir freuen uns, dass er im kommenden Schuljahr von Tiengen an das LMG versetzt wird.

Als weitere Zugänge werden unsere Referendarin Frau Bär und unser Referendar Hr. Intveen selbstständigen Unterricht übernehmen, dazu werden Frau Benske (D, E) und Frau Müller (Ch, G) neu an die Schule kommen. Noch benötigen wir weitere Stunden, um alle vorhandenen Lücken füllen zu können. Wir sind jedoch zuversichtlich, dass uns dies mit Unterstützung der Schulaufsicht gelingen wird.

### ***Personelle Veränderungen auch bei der Schulsozialarbeit:***

Auch das Team der Schulsozialarbeit wird sich zum neuen Schuljahr verändern. Bei unserer Vollversammlung haben wir heute Frau Gut und Frau Philipp verabschiedet und uns für die tolle Arbeit bedankt. Frau Gut geht zu den Sommerferien in Elternzeit, Frau Philipp wird ihre Stellenprozente

am Schulzentrum aufgeben, da ihre Stelle an der Hellbergschule in Lörrach erweitert wird. Wir sind beiden Schulsozialarbeiterinnen für die große Unterstützung im Schulalltag, bei akuten Konflikten oder den zahlreichen Präventionsmaßnahmen sehr dankbar. Es ist gut zu wissen, dass die freierwerdende 75%Stelle zum 1. September mit Freya von Rolbeck besetzt werden konnte. Frau von Rolbeck ist Sozialpädagogin und kommt aus Wiesbaden zu uns nach Grenzach-Wyhlen. Ich bin mir sicher, dass sie gemeinsam mit Hr. Hüttermann die wohlthuende Zusammenarbeit und das hilfreiche Angebot fortsetzen wird.

### ***Verschiedenes zum Schluss ... :***

Es würde den Rahmen der Elterninformation sprengen, wenn ich hier all die tollen Leistungen aus dem Schuljahr auflisten würde. Stellvertretend für alle Aktivitäten oder besonderen Leistungen möchte ich hier nur ein paar wenige aus den letzten Wochen erwähnen:

Im Juni wurden wir als FairTrade Schule ausgezeichnet – dies ist ein großer Erfolg für die ganze Schulgemeinschaft und gleichzeitig eine Verpflichtung, den Gedanken einer fairen, einen Welt in unserem Schulalltag und in unserem täglichen Handeln zu leben.

Unsere Schul-Tennismannschaft hat bei „Jugend trainiert für Olympia“ das Finale erreicht. Auch wenn die Finalspiele in Ettlingen gegen starke Gegner knapp verloren gingen, war das Erreichen der Finalrunde und landesweit der 4. Platz eine fantastische Leistung - herzlichen Glückwunsch dazu.

Nach den Vorbereitungen und Abstimmungen von SMV, Kollegium und Eltern wurde auf den Schulkonferenz-Sitzungen des LMG und der Realschule im Juli eine neue Haus- und Handyordnung beschlossen. Nach den Ferien wird diese ausführlich in den Klassen mit den Schülerinnen und Schülern besprochen. Die aktuelle Version finden Sie dann auch auf der Homepage.

Noch gerade rechtzeitig zum Start in die Sommerferien wurden unsere Schülerinnen Emilia Mattiä und Anna-Sophie Zimmermann aus Klasse 8a für ihre „Teilnahme mit sehr guten Erfolg“ beim Landeswettbewerb „Chemie im Alltag, das Experiment“ ausgezeichnet. Wir gratulieren beiden ganz herzlich für die tolle Leistung und wünschen schon jetzt viel Erfolg bei der nächsten Runde.

Zum Start in das neue Schuljahr sehen wir uns dann wieder am 09. Sept. 2024 zur ersten Stunde. Direkt am Dienstag, den 10. Sept. 2024 findet in der Kirche Sankt Georg zur ersten Stunde eine besinnliche Eröffnungsfeier statt.

Alle weiteren bereits bekannten Termine für das kommende Schuljahr finden Sie auf unserer Homepage über den Link „Termine“.

Zum Gelingen des Schulalltages braucht es viele Personen - SMV, Schülerinnen und Schülern, Elternbeiräte, Eltern, Förderverein und viele mehr. Gerne möchte ich mich bei Ihnen allen für das Engagement, für viele konstruktive Anregungen und Ideen und für die vertrauensvolle Zusammenarbeit bedanken. Ein herzliches Dankeschön insbesondere an unser Schulsozialarbeiterteam, an die Lehrkräfte, das Mensapersonal, dem Hausmeister, und den Sekretärinnen Frau Jankus und Frau Rhein.

***Im Namen der gesamten Schulgemeinschaft  
wünschen ich Ihnen und Ihren Kindern  
erholende und erlebnisreiche Sommerferien!***

***Mit den besten Wünschen***

Frank Schührer, Schulleiter